

**SANTÉ** ■ L'attraction de l'hôpital porte sur 10 cantons et 70.000 habitants

# Zoom sur l'hôpital J.- Boutard

L'Observatoire régional de santé du Limousin a passé l'hôpital Jacques-Boutard à la loupe. En dépit de quelques réserves, le constat est tout à fait positif.

**Dominique Pierson**

[dominique.pierson@centrefrance.com](mailto:dominique.pierson@centrefrance.com)

L'hôpital Jacques-Boutard prépare son projet d'établissement. Ce projet, qui devra être soumis à l'ARS (Agence régionale de Santé) responsable de l'organisation de la santé en Limousin, est un moment clef, puisque c'est ce projet qui déterminera les orientations stratégiques de l'établissement pour les cinq prochaines années.

À l'heure où l'offre en matière de santé se décline en territoires, il importait de mesurer la place de l'hôpital Boutard dans l'offre hospitalière régionale. Ce qu'a fait l'Observatoire régional de la santé en Limousin, en passant au crible une soixantaine d'indicateurs – socio-économiques, épidémiologiques, sanitaires et médico-sociaux – et en interrogeant les 287 médecins libéraux qui exercent



**SANTÉ** Le Centre hospitalier Jacques-Boutard à Saint-Yrieix.

dans ce bassin, à la jonction de la Corrèze et de la Dordogne.

Le premier constat part d'une évidence géographique : l'hôpital de Saint-Yrieix est le seul établissement de court séjour situé dans le triangle Limoges-Périgueux-Brive, les offres alternatives dans ces trois villes étant situées respectivement à 45 km, 60 km et 85 km...

## Le bien

L'enquête menée par l'ORS auprès des professionnels libéraux du secteur qui couvre dix can-

tons comptant près de 70 000 habitants témoigne d'une perception très positive du Centre hospitalier : « Ils confirment que l'établissement constitue un recours régulier pour une bonne partie de la population, en particulier des personnes âgées, mais pas uniquement. La plupart des services bénéficient d'une image positive, en particulier de la part des médecins généralistes » souligne l'ORS dans son diagnostic. Même si des réserves sont parfois émises pour le service d'accueil des urgences et

le service de radiologie.

## Le moins bien

Les faiblesses pointées tiennent surtout au manque de personnel, aux délais de rendez-vous et à un retour d'information parfois déficient de la part de certains praticiens. Des faiblesses communes à la plupart des établissements hospitaliers. Néanmoins, plusieurs professionnels souhaiteraient la création de nouvelles consultations spécialisées, notamment en pneumologie, en pédiatrie et en stomatologie.

Au final, et même si globalement l'hôpital Jacques-Boutard semble bien répondre aux besoins de la population, l'ORS formule quelques préconisations sans doute utiles au projet d'établissement. À savoir, un développement de la communication, une attention particulière à l'accueil, un meilleur retour des informations vers les médecins libéraux et une meilleure coordination avec les acteurs du domicile. Enfin, se pose également la question de l'opportunité de la création d'une antenne SMUR sur Saint-Yrieix. ■